

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y Administración

MAYOR PRAL., 70

TELÉFONO N.º 8

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

CAPITAL 1 peseta

PROVINCIA 10

EXTRANJERO 40

SEMANAL 14

TRIMESTRAL 40

ANUAL 140

Para tubo digestivo, riñones, artritis y evitar infecciones gastro-intestinales.

AGUA DE BORINES

Reina de las de mesa

Venta: En todo Hotel, Fonda, Farmacia, etc.

IBÁÑEZ, DENTISTA

En este Gabinete Odontológico, montado con todos los adelantos de esta especialidad, se practican todas las operaciones del moderno Odontólogo.

MAYOR PRAL., 35, PALENCIA

Banco Castellano

Valladolid-Palencia

CAPITAL: 6.000.000 de pesetas

Descuentos. Negociaciones. Cuentas corrientes. Préstamos. Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de créditos y toda clase de operaciones bancarias.

CAJA DE AHORROS funcionando diariamente.

Horas de despacho de 9 a 13.

Sandías y melones

Superiores a 0'25 el kilo.

Almacén de frutas y vinos de Alejandro Ortega, calle de Berruete, 8 y 10.

ESTÓMAGO

Curación del 93 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el estómago, quita el dolor y cura...

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta diaria de enfermedades de la Matriz y de las Vías urinarias

De 12 a 5.—Para pobres de 2 a 3

Mayor pral., 130, Palencia

Gran fotografía eléctrica

DOCE retratos, entregados a las 24 horas, 60 céntimos. Químicos y toda clase de trabajos fotográficos; Mayor pral., 115, 117 y 119, esquina a la calle Nueva.

ADVERTENCIA

Rogamos encarecidamente a los señores suscriptores que no se hallan al corriente en el pago de sus abonos, hagan efectivos sus abonos a la mayor brevedad posible, a fin de facilitar la marcha normal de la contabilidad en la Administración de este periódico.

DE LA GUERRA

El problema aéreo

Al entablarse la actual lucha, en que miden sus armas las naciones más fuertes, han de utilizarse los más modernos adelantos de todas las especialidades, ingeniería, comunicaciones, transportes, etc., entre las cuales los servicios aéreos atraen preferentemente a la opinión, que acaso espera demasiado de esa cuarta arma, como dicen los franceses, no empleada todavía en ninguna gran guerra. La propaganda hecha en estos últimos tiempos por la prensa inglesa y francesa, las suscripciones abiertas en varios países para fomentar la construcción de flotas aéreas y los emocionantes records batidos por los franceses, han hecho que el público se interese mucho en el asunto y espere con curiosidad hechos más o menos extraordinarios llevados a cabo por aviadores, y hazañas realizadas por los Zeppelin.

Hasta el año pasado dedicó Francia todo su ingenio y mucho dinero al perfeccionamiento de la aviación, que encaja mejor en su temperamento inquieto, en tanto que Alemania viene hace ya trece años trabajando sin descanso en el de sus dirigibles rígidos, pero sin abandonar la aviación, por comprender que ambos elementos son necesarios y se complementan, pues si bien el aeroplano es más ágil y alcanza mayores velocidades y alturas que el dirigible, éste tiene mayor estabilidad y radio de acción y puede permanecer en el aire aunque sus motores no funcionen, cosa imposible para el aeroplano. Si alguna vez llegasen a ser elementos de combate podríamos calificar al aeroplano como torpedero o destructor y al dirigible como crucero o dreadnought.

En esto, como en todo lo que pueda ser aprovechable por el ejército o la marina, marcha a la cabeza Alemania, buena prueba de la importancia que da al asunto es el hecho de haberse concedido el año pasado 125 millones de francos para el desarrollo de los servicios aéreos. Francia, en lo que se refiere a industria militar, y aún naval, suele dar los primeros pasos, pero la perseverancia alemana produce más frutos que el ingenio francés, y hoy, por la resistencia de todas las naciones a aceptar el tipo rígido, Alemania ha sido la única que ha llegado a perfeccionario, hasta construir el actual Zeppelin, que es el tipo que reúne mayores ventajas por poder obtener las mayores velocidades a o sea de no deformarse por la resistencia del aire, tener una longitud de once veces su diámetro y poder así, con escasa superficie de resistencia, llevar mayor peso y, por tanto, máquinas más potentes.

La nación alemana ha seguido con grandísimo interés las pruebas de sus Zeppelin y ha sabido sobreponerse a las últimas catástrofes y animar a sus aerosteros a seguir luchando por el dominio del aire. El año pasado, al ocurrir la catástrofe que destruyó el «L. 2», a la que un mes antes precedió la del «L. 1», vimos surcar los aires otro dirigible por encima de los humeantes restos, y en el momento de enterrar los cadáveres de las 28 víctimas evolucionaba también un Zeppelin, con la bandera a media asta, sobre el cementerio, para indicar que no se había perdido la confianza en el tipo aceptado.

Un dirigible como el Zeppelin «L. 2», destruido por el incendio, es de aspecto verdaderamente imponente, por tener unos 160 metros de longitud y 16 de diámetro. Lleva en su interior 18 compartimientos independientes llenos de gas, tres barquillas, una plataforma en su parte superior, a la que se sube a través de la masa del dirigible y donde se sitúa un cañón, y dos grupos de dos motores que dan una fuerza total de 700 caballos. Su capacidad es de 27.000 metros cúbicos y puede permanecer setenta y dos horas seguidas en el aire y venir desde Hamburgo a San Sebastián sin aterrizar, llevando, además, dos proyectores con dinamita y una carga de explosivos de dos toneladas. Los aparatos de telegrafía sin hilos le permiten transmitir a muy largas distancias.

Los últimos Zeppelin construidos son mayores todavía que los del tipo «L. 2», alcanzando unos 200 metros de longitud y una fuerza de más de 1.000 caballos; y como complemento necesario se han construido 45 hangars en las plazas fuertes y marítimas, muchos de ellos giratorios, y alguno, como el de Heligoland, de eclipse, existiendo también un dirigible desmontable de 80 metros de largo y 13 de diámetro. Los alemanes disponen actualmente de 16 grandes dirigibles rígidos, y 14

semi-rígidos y no rígidos, algunos de propiedad particular, pero requisables en tiempo de guerra, agrupando sus elementos en cinco batallones, en tanto que Francia solo posee dos grandes dirigibles y 16 no rígidos más pequeños, e Inglaterra uno de grandes dimensiones, rígido, de 23.000 metros cúbicos de capacidad, y algunos pequeños; de manera que en materia de dirigibles Alemania está muy por encima de sus enemigos.

En lo que se refiere a aeroplanos, hace dos años Francia era muy superior a Alemania; el año pasado fué desapareciendo la diferencia, pues se calculaba en 300 el número de los de primera y en 250 el de la segunda, y hoy, antes de empezar la actual guerra, ya Alemania tenía mayor número de aparatos, aviadores y estaciones que Francia. Hay que convenir en que los alemanes no han realizado recorda tan emocionantes como los de Garros, que fué en siete horas de la costa francesa a la de Túnez, cruzando el Mediterráneo, y Brindejon de Moulinais, de París a Varsovia en un solo día, de salida a puesta del sol, ni han sido los primeros en rizar el rizo, como Pegeud; pero han conseguido, en cambio, batir los de velocidad y de distancia en recorridos menos emocionantes, pero acaso más prácticos.

En cambio, en lo que se refiere a dirigibles, los alemanes realizan a diario trayectos importantes por su longitud y velocidad media, pudiendo bien afirmarse que el territorio del imperio está siempre surcado por estas naves que un día van de Constanza a Berlín (600 kilómetros) en doce horas, otro de Baden-Baden a Viena (700 kilómetros) en ocho horas, de Hamburgo a Copenhague, etc., demostrando así el perfeccionamiento de sus Zeppelin, que constituyen hoy seria preocupación para los ingleses, cuyos diarios preparan a la opinión ante posibles hazañas de estas aeronaves, que pueden recorrer 2.800 kilómetros sin aterrizar y llevando tres o cuatro toneladas de materia explosiva.

No se pueden hacer conjeturas sobre la eficacia del auxilio que este nuevo factor puede prestar a los ejércitos y marinos en la guerra moderna, ya desde el punto de vista estratégico, ya desde el táctico; pero, como estaba previsto, aunque la aviación puede prestar valiosos servicios en la exploración, no excluye el empleo de la Caballería, según se ve en la invasión de Bélgica, porque no basta «ver», sino que es necesario tocar. Además en las maniobras alemanas recibimos de los aviadores informes que se adelantaban en una o varias horas a los de Caballería; pero en campaña, como se tira con bala, la cuestión varía.

Respecto a los dirigibles, está por ver también si, como los ingleses temen, se deciden los alemanes a cruzar el mar del Norte y arrojar explosivos sobre barcos o arsenales ingleses. Colonia dista sólo 480 kilómetros de Londres, y Hamburgo 736, por lo que los Zeppelin pueden pasarse sobre el Reino Unido; pero no hay que olvidar que, al aparecer el dirigible como medio utilizable para el ataque, se ha buscado en la artillería la necesaria defensa, cuya eficacia está también por demostrar. Quede, pues, por ver qué partido sacará Alemania de sus dirigibles, con tal cuidado construidos y que con tanto orgullo exhibe.

(De La Correspondencia Militar).

Crónica madrileña

Aparte de las «enfrentadas derrotas» sufridas por los alemanes a manos de los «arrasadores» cosacos y de otros cuantos tártaros que echan a volar desde puntos sospechosos, el resultado práctico, lo cierto, lo que no ofrece la menor duda, toda vez que la confirmación de Londres, de París, etc., es que las fuerzas germánicas tuvieron necesidad de retroceder hasta sus primitivas ocupaciones defensivas de la frontera francesa; lo que en buena lógica supone uno de esos descalabros que pasan a los anales de la Historia Patria.

¿Qué fundamento, pues, debe concederse a las hecatombes causadas por los caballos de los stilas moscovitas? Tendremos que repetir nuevamente aquello de: «los muertos que vos matais, gozan de buena salud». De París comunican que está confirmada la derrota de los franceses, señalando que en la gran batalla, suspendida momentáneamente, sin duda para retirar muertos y heridos, que se hacen ascender a cien mil entre los ejércitos beligerantes. En cambio, se dice que las fuerzas

británicas rechazaron a los alemanes, si bien éstos obligaron a replegarse a los franceses en la frontera de Luxemburgo, se libraron reñidos combates, siendo derrotada la segunda división que mandaba el mismo Kromprinz.

Y a otra cosa! Los alemanes, refieren «los franceses», entraron en Namur, pasando entre los fuertes de la ciudad de Charleroi, inoventada y destruida por la artillería germánica, que aparece convertida en un montón de humeantes ruinas, además de haber prendido fuego unas 30 poblaciones belgas.

Esto, no obstante, los jefes de Estado de los ejércitos aliados, siguen felicitándose efusivamente por las decantadas victorias obtenidas... en la imaginación de algunos incautos. Se ignora que será de aquella fantástica bandera cogida a los husares de la muerte, puesto que estos coreaban de ella por haberla «perdido» en la guerra con Dinamarca hace unos cuantos «lustros».

Tampoco sabemos que hay de cierto sobre la insistente destrucción de barcos alemanes y austriacos que surcaban los mares, ni acerca de los actos de barbarie atribuidos a los imperialistas.

Creése que la táctica de los alemanes, se concreta, por ahora, a ir inutilizando las fuerzas de que disponen Francia y Bélgica en las fronteras de ambas naciones, para que vayan dejando expedito el camino que conduce a París; logrado lo cual, se emprenderían otras operaciones de resultados decisivos, incluso la de destruir las flotas aliadas por medio de minas, bombardeos desde las plazas artilladas y movimientos estratégicos que son desconocidos en absoluto.

¿Durará mucho esta lucha titánica y sin precedentes?

La opinión que más prevalece, es la de que antes de dos meses habrá renacido la «tranquilidad», porque no será posible la continuación de tan insudita contienda, que provocaron los «ardores bélicos» de la senectud.

Hoy se recibieron igualmente noticias oficiales satisfactorias de nuestras posesiones de África, sabiéndose que se calmó algo la efervescencia de las «kábilas» fronterizas, observándose sólo relativa agitación por la zona francesa.

Al Gobierno, no obstante expidiéndole telegramas relacionados con la cuestión de las subvenciones y en favor de la neutralidad, que el señor Dato persiste en mantener aunque le cueste retirarse a su casa, dejando el paso a sus adversarios políticos.

¿Quién aceptaría el Poder?

C. MORÁN

ESPIRITU RURAL

Colonización agrícola

Fué el señor González Besada en la anterior etapa conservadora quien preparó desde el ministerio de Fomento varios proyectos sentenciales y sustantivos, hoy leyes algunos, para las cuales todo elogio resultará siempre parco y pobre, porque ellos han encarnado en la realidad y necesidades de la vida campesina.

De aquéllas, la más importante, dentro de la modestia con que fué presentada, es la de colonización agrícola y repoblación interior, ley suficiente para que el nombre de un político perdura a través de las generaciones venideras, porque es el principio, el arranque para la solución de problemas capitalísimos en la vida nacional.

LA GUERRA EUROPEA

La actitud del Japón es muy comentada

Además de la gran batalla que se está librando en Bélgica hoy día constituye el tema de las conversaciones la actitud del Japón.

Por considerarlos de interés y de palpante actualidad publicamos los siguientes datos sobre las fuerzas de dicha nación.

Todos los súbditos del Mikado se hallan sujetos al servicio militar o naval, desde la edad de diecisiete años hasta la de cuarenta.

En la actualidad, el ingreso en filas es obligatorio a los veintidós años.

Forman el Ejército de campaña del Japón diecinueve divisiones, incluida la guardia; cuatro brigadas independientes de caballería, tres brigadas indepen-

El señor Basada, en un bellísimo discurso pronunciado al inaugurar hace poco la primera colonia nacida al amparo de su ley—la colonia de Monte Algida—recordaba la indiferencia con que fué acogido por el país el proyecto en que él había puesto todos sus amores y redactado con mano febril ante el espectáculo que ofrecía una emigración superabundante. Y aún pudo añadir el ilustre hombre público que las Cámaras, quizás solicitadas por apremiantes cuestiones políticas, apenas si le concedieron los honores de la discusión, aunque «lo hubiera sido para la crítica negativa que suele inspirar a nuestros parlamentarios en todas las discusiones.

Sin embargo, ningún proyecto—repetimos—tan trascendental como el de la colonización agrícola ni de más eficacia para resolver en parte el problema de la emigración, que de año en año se presenta con caracteres más graves.

La ley de Colonización agrícola responde perfectamente al pensamiento de aquel soberano filósofo, Federico II, que decía: «De todas las profesiones, la más útil en un Estado, al cual nutre y enriquece, es la de agricultor. Si yo tuviera un hombre que produjera dos espigas de trigo en vez de una, le preferiría a todos los genios políticos; o a aquella bella máxima de Enrique IV: «El gobierno de un país está bien organizado cuando no tiene hombres ni campos inútiles. Es más defectuosa a medida que tiene hombres sin trabajo y campos incultos».

Pero la ley citada no ha tenido su completo desarrollo, como votada que fué con carácter de ensayo, y preciso es que el Gobierno le dé mayor fuerza expansiva.

El ensayo no ha podido ser más brillante ni de mayor trascendencia en el orden social, como podrá verse así a través de una sintética enumeración de lo que es la colonia de Monte Algida, primera que se ha establecido y que funciona—conviene repetirlo—después de la ley del señor González Besada.

¿Se persistirá en las hermosas iniciativas a que antes nos referimos del señor González Besada?

«No cree el Gobierno que ha llegado el momento de que la ley de colonización, hecha con carácter de ensayo, obsequie por parte del Estado el máximo de su desarrollo? ¿No lo creen así los elementos directores del proletariado? ¿Hacen falta medidas tan tanto severas para ello? Pues adoptémoslas en beneficio de los que constituyen mayor número.

Existen pueblos donde la vida para numerosas familias es punto menos que imposible, y donde hay algunos propietarios ricos que, dueños de grandes extensiones de terreno, no los cultivan por apatía o por no querer gastar en ellos.

El agricultor laborioso, los trabajadores, se estrella de ordinario ante la barrera infranqueable que crean la inercia, la sordidez y a veces la odiosa oposición del interés individual al colectivo. Son propietarios omnipotentes para hacer el daño e impotentes para hacer el bien.

Es preciso que una mano poderosa, la del Gobierno, arranque esta propiedad ilusoria para reemplazarla por una propiedad positiva y asegure recursos indispensables a una población superabundante y a la clase obrera.

Así podrán fundarse colonias agrícolas, que son fuente de bienestar.

dientes de artillería, de campaña—cada una de doce baterías a seis piezas—, tres divisiones independientes de artillería de montaña y seis regimientos de artillería gruesa de campaña, con veinticuatro piezas cada uno.

Dos regimientos de infantería forman una brigada, y dos brigadas—doce batallones—una división.

Un regimiento de caballería de tres escuadrones, con cuatro ametralladoras, y un batallón de ingenieros, completan la división, que en total se compone de dieciocho mil setecientos hombres, entre oficiales y soldados, cuatro mil ochocientos caballos, treinta y seis cañones y mil seiscientos setenta y cuatro vehículos.

Agrúpanse las divisiones en número de tres a cinco para formar ejércitos de coherita mil a ciento treinta mil. El número total de combatientes es

eleva en la actualidad a seiscientos mil, incluido el ejército de reserva.

Consta el ejército activo en setenta y seis regimientos—doscientos veintiocho batallones—de infantería, veintiseis regimientos de caballería—ochenta y nueve escuadrones—, ciento cincuenta baterías de campaña, nueve de montaña, diecinueve batallones de artillería de plaza y diecinueve batallones de ingenieros, de tres compañías cada uno.

Consta el ejército de reserva de doscientos veintiocho batallones, cincuenta y siete escuadrones, ciento catorce baterías de campaña, doce batallones de artillería de plaza y diecinueve batallones de ingenieros.

El personal de la Armada estaba formado en 1913 por dos almirantes de la Armada, seis almirantes, dieciocho vicealmirantes, cuarenta y ocho contralmirantes, ciento ochenta y tres, gran número de oficiales y cuarenta y cinco mil quinientos setenta y seis hombres de marinería.

He aquí un resumen de la actual flota japonesa:

«Dreadnoughts», cuatro; «pre-dreadnoughts», dieciséis; cruceros blindados, trece; cruceros protegidos, veinte; botes lanzatorpederos, exploradores, etcétera, cuatro; contratorpederos, cincuenta y dos; torpederos, treinta, y submarinos, trece.

Noticias de la campaña

(Por conducto alemán)

Al Norte de Metz, a los dos lados del Longwy (Francia) el ejército del Príncipe heredero de Alemania ha rechazado victoriosamente las tropas francesas persiguiéndolas en dirección al S. O. este.

El ejército victorioso alemán de Lorena bajo el mando del Príncipe Ruperto de Baviera, ha llegado en persecución de los franceses derrotados a la línea de Lunéville Blamont, y desde el día 21 por la noche está bombardeando Nancy.

Berlín.—El «ultimatum» del Japón entregado al ministerio de Negocios Extranjeros en Berlín, dice que el Japón considera muy importante y necesario tomar las medidas necesarias para que en el Este oriental no haya ninguna conflagración, y para proteger los intereses comunes, al mismo tiempo que para cumplir la obligación del tratado de alianza entre el Japón e Inglaterra; por esto el Japón considera como una obligación de Alemania aceptar las dos proposiciones siguientes: 1.º Retirar de las aguas de China y Japón todos los buques y navíos de guerra de todas clases, y devolver el territorio de Kian-Tschau a la República de China. A este «ultimatum» de Japón, se ha contestado al embajador japonés en Berlín esta tarde la declaración verbal de que el Gobierno alemán no da ninguna contestación a las pretensiones del Japón y que Alemania se ve obligada a retirar su embajador en Tokio y entregar sus pasaportes al embajador japonés en Berlín.

Constantinopla.—La gran victoria de los alemanes cerca de Metz, ha despertado en todo el pueblo otomano un entusiasmo grandísimo. Las colonias alemana y austriaca celebraron fiestas.

Sarajevo (Bosnia).—Han telegrafiado de Sarajevo esta tarde, que el destacamento austriaco de Scutari (Albania), ha rechazado los ataques de los serbios. Los austriacos tienen tres muertos, dos oficiales y veintinueve soldados heridos.

Quince oficiales norteamericanos llegaron a base del destacamento americano de Scutari.

Sofía (Bulgaria).—Noticias de la frontera servia búlgara confirman el avance victorioso de los austriacos hacia el interior de Servia. Las tropas serbias están cercadas por todas partes y han sufrido pérdidas enormes.

Reina un pánico grandísimo, huyendo muchos habitantes hacia las poblaciones fronterizas de Bulgaria.

Berlín.—El victorioso ejército alemán está persiguiendo a los franceses derrotados en todas partes; aún continúa la persecución y todos los que no están muertos o prisioneros, están huyendo perseguidos por caballería y artillería montada, porque esta vez Alemania quiere aprovechar esta derrota para aniquilar todo el ejército francés de Lorena.

El júbilo en todo el imperio alemán y en Austria, es indescribible; las campanas de las iglesias han tocado. El rey Luis de Baviera hizo una allocución al pueblo desde el palacio, expresando el inmenso júbilo que su hijo el príncipe Ruperto de Baviera haya mandado las tropas compuestas de todas partes del imperio, para alcanzar tan grandiosa victoria. En Metz había manifestaciones patrióticas y el alcalde de Metz ordenó izar banderas y tocar la campana imperial de la catedral.

Viena.—Se confirma la noticia de que las tropas serbias están mandadas por oficiales rusos. A la frente austro-rusa los austriacos están avanzando victoriosamente.

Londres.—La situación financiera continúa siendo muy anormal, apesar de la intervención del gobierno y del Banco de Inglaterra, no se da crédito a nadie, ni tampoco a las primeras casas bancarias de Inglaterra contra conocimiento. Nueva York.—En vista de la prohibición del Gobierno inglés de romper todas las relaciones con casas alemanas o con aquéllas que tienen socios o capital alemán, el comercio norteamericano sufre mucho y protesta enérgicamente contra tal proceder. El Gobierno norteamericano ha propuesto ley autorizada para gastar 7 millones de dólares para la compra de vapores que han de servir para la exportación.

Sofía (Bulgaria).—El puerto de Burgas está cerrado para el tráfico comercial; los buques únicamente pueden entrar de día.

Moscou.—El Czar ha salido para Zarkoye Selo.

Budapest.—El diario Pester Lloyd recibió la noticia, de conducto fidedigno, de que el Gobierno inglés, al poner en pie de guerra un ejército de 500 000 hombres, ha fracasado por completo, porque hasta hoy se han presentado sólo 2.000 hombres a pesar de los esfuerzos del ministerio de guerra inglés.

Bruselas.—La población de Bruselas, un día antes de la entrada de los alemanes, no sabía nada de las derrotas belgas y francesas y la sorpresa, cuando el alcalde proclamó la pronta ocupación por los alemanes, hizo una impresión desastrosa. La mayoría de los habitantes huyó y Bruselas está casi sin vecinos. Muchos han huido a Inglaterra.

(POR TELEGRAMA)

Madrid 26, varias horas

EN PLENA GUERRA

Contra la invasión rusa.— Los franceses abandonan Mulhouse.— Un dirigible alemán causa daños en Amberes

Se reciben interesantes noticias de la guerra, algunas de las cuales se confirman oficialmente.

Los austriacos han suspendido la ofensiva contra los serbios para enviar sus tropas a luchar en unión de los alemanes contra la invasión rusa.

Los franceses evacuaron Mulhouse.

Un dirigible alemán arrojó anoche sobre Amberes ocho bombas, destrozando dos casas, matando siete personas e hiriendo a ocho.

Dícese trataba de arrojarlas sobre la residencia real, edificios públicos y polvorín del ejército belga.

Añádese que dicho aparato iba tripulado por 11 militares y que lo capturaron los belgas en Tescimen.

¿Muerte de un príncipe?

Circulan rumores que el príncipe tío del Kaiser, comandante de la guardia imperial, murió en la batalla de Mons.

Buque apresado

El vapor alemán «Cabotage» armado con cañones, apresó a un vapor inglés en las costas alemanas e inglesas.

Dos días después otro vapor británico capturó al alemán desarmándolo y aprisionando a la tripulación.

Los portugueses vigilan

De Lisboa comunican que los portugueses han guarnecido el fuerte Almada con objeto de vigilar los buques extranjeros.

Rumor desmentido

Desmientese que el Infante Alfonso, tío del ex-Rey de Portugal don Manuel, se alistara en las filas alemanas.

Después de una gran batalla

El campo sembrado de cadáveres.— La lucha fué espantosa

El combate librado en Bélgica entre los alemanes y las fuerzas aliadas fué terrible.

Basta decir que suspendidas momentáneamente las hostilidades para recoger a los muertos y heridos, el campo de batalla ofrecía un cuadro desolador.

Las ambulancias sanitarias recogieron crecido número de heridos.

En Londres se reciben pormenores del combate.

Este fué violentísimo, siendo el número de bajas incalculable por ambas partes.

Los alemanes avanzaron ordenadamente, apoyándose en sus anteriores posiciones y amenazando por un momento romper la línea contraria.

Las fuerzas inglesas se situaron entre Waterloo y Mons.

Con tanto impetu atacaron los franceses e ingleses, que los alemanes comenzaron a recular, dejando en el campo muchos muertos y heridos.

Poco después, la llegada de oportunos refuerzos a los alemanes, hizo que éstos combatieran con gran ardor, haciendo variar la situación y sosteniendo el ímpetu de la caballería inglesa.

Durante un momento dejó de funcionar la artillería alemana, y la infantería francesa, creyendo que se trataba de una huida de los alemanes, se precipitó sobre ellos.

Peró se trataba de una habilidad alemana, y en aquel momento los cañones germanos vomitaron una lluvia de metralla que diezmó a los franceses.

Hasta ahora lo único que se sabe es que el número de muertos y heridos es enorme por ambas partes.

En Londres la opinión general es que los ejércitos aliados han sufrido una derrota terrible en Bélgica.

Muchos pueblos han quedado completamente destrozados.

¿Se acercan combates navales?

Las escuadras se mueven

Dicen de París que se advierte una actividad grande en todas las escuadras, según noticias de última hora.

La escuadra austriaca, reconcentrada en Pola, prepárase para recibir el ataque de los enemigos.

Por el Adriático navegan las escuadras francesas e inglesas.

Bombardeo de Nancy

Siguen los alemanes bombardeando Nancy.

La situación de Durazzo

Insístese que la situación de Durazzo es gravísima.

Ya se siente el hambre, pues las costas se hallan bloqueadas por los franceses.

Regimiento diezmado

Del regimiento de infantería de línea, que guarnecía a Bayona, solo viven siete hombres.

EN LA FRONTERA RUSO-ALEMANA

Otra terrible batalla.—Bajas enormes.—Cinco días de lucha

Telegramas recibidos en Roma participan algunos detalles de la encarnizada batalla librada en la frontera ruso-alemana.

Los alemanes tuvieron 50.000 bajas entre muertos y heridos.

Los rusos sufrieron también muchas bajas.

La lucha fué encarnizadísima, durando cinco días.

Manifestaciones patrióticas

En Metz se han celebrado manifestaciones entusiastas de carácter patriótico.

En Berlín reina gran júbilo

Despachos de Berlín dicen que reina gran júbilo por las noticias de la gran batalla librada en Bélgica, y en la cual los alemanes obtuvieron una victoria tremenda.

En todo el imperio las campanas de las iglesias han sido echadas a vuelo.

Vapor mercante apresado por los franceses

En Cádiz circulan insistentes rumores de que un vapor mercante que salió de Tánger con 250 alemanes, fué apresado por un buque francés.

EN ESPAÑA

Lo que dice el ministro de Estado

Comunican de San Sebastián que el marqués de Lema ha comunicado a los periodistas las siguientes noticias:

Confirmando que los alemanes han tomado las ciudades francesas de Turcoin y Roubaix.

Que los franceses tuvieron cien mil bajas y los ingleses muchas,

Repatriados

Llegaron a Irún 107 repatriados.

Movimiento de buques

Ha fondeado en Cádiz el vapor «Infanta Isabel» fletado por el Gobierno yanqui para repatriar a los americanos.

En Algeciras fondeó el crucero «Extremadura» para provisionarse.

Ciudad ardiendo

Ha confirmado el ministro de Estado que la ciudad de Charlerai está ardiendo.

Por todas partes aparecen montones de cadáveres.

En poder de los alemanes

El marqués de Lema confirmó también que Namur cayó en poder de los alemanes.

Autorizando una exportación

El Gobierno italiano ha comunicado al Gobierno español que accede a los deseos de éste, autorizando la exportación de cáñamo y lino.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

San Andrés de Arroyo

Con la solemnidad de nunca han celebrado las religiosas de San Andrés la festividad de su preclaro patrón, San Bernardo, cantando las glorias del excelso doctor el joven orador don Martín Domínguez, que fué muy felicitado al fin de su tarea.

Tuvieron la dicha de honrar con su presencia a las humildes Bernardas 29 sacerdotas ya de pueblos limítrofes, ya bastante lejanos.

El celoso párroco de Prádanos don Pedro Sánchez, tuvo a bien llevar un hermoso gramófono de la Catequesis de dicho pueblo, amenizando la fiesta con hermosas audiciones, unas con discos impresionados por el Seminario de Comillas, otras por los Carmelitas de Burgos y no pocas por célebres autores. También fué felicitado el digno párroco de Prádanos por el feliz suceso.

El correspondiente

SUCESOS

Despedida de un caballo

Ayer tarde a las cuatro próximamente y en la calle Mayor principal, se cayeron del esbello que montaban, los jóvenes de once y catorce años llamados Alfonso Salazar y Luis Herrera.

El primero de los jinetes se produjo una lesión en el labio inferior y el segundo una ligera dislocación en la muñeca de la mano derecha.

Los lesionados fueron conducidos a la Casa de Socorro, donde el médico don Luis Martínez Istúriz y el practicante señor Santa Cruz, les hicieron la primera cura, pasando inmediatamente a su domicilio.

Intervinieron en el suceso los guardias municipales Santiago Alcántara y Juan González.

En el Sotillo de los Canónigos.—Un niño muerto

Esta mañana a las siete tuvimos conocimiento de una lamentable desgracia ocurrida en el Sotillo de los Canónigos. Trátese de un niño de nueve años, que era asilado de la Beneficencia Provincial.

El suceso ocurrió en la forma siguiente:

Los niños recogidos en dicho Establecimiento benéfico se encontraban, como de costumbre, bañándose en el río. A las 6 30 hubieron de disponerse para volver a la capital.

En el momento en que regresaban, uno de los guardas del Municipio llamado Román Rebollada, se hallaba cortando un árbol.

Al pasar los niños de la Beneficencia, a muy pocos pasos de donde se verificaba esta operación, el citado árbol se desplomó a tierra, cayendo sobre el infeliz asilado Guillermo Antolín, el cual quedó muerto en el acto.

El encargado de dichos pequeños, Eutimio Real y todos los compañeros de la víctima, quedaron inmóviles ante la desgracia imprevista que acababa de suceder.

Todos prestaron sus auxilios al infortunado Guillermo, pero ya eran inútiles, pues el árbol desplomado sobre él, le había producido la muerte casi instantáneamente.

En el lugar de la currencia se personaron los guardias municipales A. fio Rodríguez, Juan González y Lorenzo Díaz, los cuales dieron conocimiento del hecho a las autoridades.

También se presentaron en el sitio de la desgracia, el señor juez de instrucción y médico forense.

A las siete y media fué trasladado el

cadáver en una camilla al depósito del Cementerio, donde mañana se le practica la autopsia.

Esta mañana han prestado declaración en el Juzgado de instrucción los niños asilados que han visto como sucedió el suceso, manifestando que el accidente les hizo indolencias para que se apartasen del sitio que ofrecía peligro.

Dichos niños dicen también que se entendieron las señas que hacía el guardián para evitar el accidente.

Como dato curioso en este hecho se cuenta que ahora hace un año murió ahogado en el mismo punto donde ha ocurrido la desgracia, un amigo íntimo del desgraciado asilado que hoy ha dado origen a estas amargas líneas.

INFORMACION DEL AYUNTAMIENTO

Por falta de número de concejales, no ha podido celebrarse sesión ordinaria en la mañana de hoy, nuestra Corporación municipal.

La celebrará el viernes en segunda convocatoria.

EN LA S. I. CATEDRAL

Funerales por Su Santidad

Solemnísimas han sido las exequias que esta mañana se celebraron en nuestro primer templo en sufragio del alma del gran Pontífice Pío X.

La ciudad palentina demostró de una manera evidente el sentimiento que le produjo el fallecimiento de Su Santidad, con la presencia de sus dignas autoridades en los funerales y la numerosa concurrencia de fieles deseos de dedicar un piadoso recuerdo a la memoria del llorado Pontífice.

Ofició el M. I. Chantre señor Celedonio Bartolomé y don Victoriano Barba.

La oración fúnebre a cargo del muy ilustre magistrado señor García, fué modelo de oratoria por todos conceptos.

Después de un hermoso exordio hablando de la grandeza de las obras buenas, describió a grandes rasgos las virtudes de Pío X y su Pontificado tan benéfico para los intereses de la Iglesia Católica.

En sublimes períodos inspirados en profundo sentimiento, hizo ver la obra maravillosa de Su Santidad, restaurando todo en Cristo.

Sin duda alguna podemos calificar de elocuente la brillante oración pronunciada por el señor Magistrado, en la que puso de manifiesto sus excelentes dotes y sus condiciones para el púlpito.

Tan sentimentales fueron sus palabras, tan sublimes sus conceptos y tan conmovedores sus pensamientos, que logró impresionar vivamente al auditorio.

Tales han sido los elogios que se le dedicaron, por cuyo motivo nosotros le enviamos desde estas columnas la más sincera felicitación.

Después de la oración fúnebre se cantó un solemne Responso.

La capilla de música tomó parte en estos funerales, que como antes decimos, revistieron gran lucimiento.

Entre otras distinguidas personas recordamos haber visto al gobernador civil don Luis Martínez Fernández, gobernador militar señor Miguel, presidente de la Audiencia señor Moreno, vicepresidente de la Comisión provincial señor Muñoz Jaldá, que ostentaba el uniforme de caballero de la Orden del Santo Sepulcro, senador señor Palanca, diputado a Cortes por Astudillo, señor Arroyo, idem por Carrión, señor Díaz Caneja, nutridas comisiones militares, Obras públicas, Comunidades religiosas, clero secular y otras entidades.

También asistió el Excmo. Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde don Arturo Ortega Romo, y representado además por los concejales don Hermenegildo Gandarillas, don José Rivas y don Bonifacio Norat y el secretario don Nazario Vázquez.

Información del Gobierno Civil

Importante circular

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha publicado la siguiente circular:

«Los señores alcaldes remitirán con toda urgencia al señor gobernador militar esta plaza y provincia, una relación de los nombres de las clases e individuos de tropa pertenecientes a Cuerpos de las plazas de Africa, que se hallen de cada término municipal en uso de licencia o permiso desde más de dos meses, haciéndoles saber que el día 1.º de Septiembre próximo deberán estar presentes en sus destinos.—Palencia 25 de Agosto de 1914.—El gobernador, Luis Martínez Fernández.»

En favor de los repatriados

Suscripción

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes 'Suma anterior' 1453, 'Cándido Germán Ortiz' 25, 'Manuel Polo' 25, 'Gustor Rebollo' 5, 'Rafael Alonso' 5, 'Ramón Adarraga' 2, 'Total' 1515.

La suscripción sigue abierta en la oficina de la inspección provincial de Sanidad, de once de la mañana a una de la tarde.

LA CORRIDA DE FERIA

A medida que se acerca el 2 de Septiembre crece el entusiasmo entre los aficionados por asistir a la fiesta taurina que con tanto acierto ha organizado la Junta popular de festejos.

DINERO

Con la intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, se obtiene al interés de 5 1/2 por 100 anual con garantía personal 6 de papel del Estado.

Señoras

Lencería de todas clases. Especialidad en géneros finos a precios de fábrica.

COMUNICADO

Sr. Dr. de EL DIA DE PALENCIA Presente: Muy señor nuestro: Mucho le agradeceremos a usted tener la bondad de insertar en el periódico de su digna dirección, el adjunto comunicado.

EL EMBARGO MUNICIPAL

Dedicados a desarrollar los negocios grandes o pequeños a que nos consagramos, siempre dentro de la más estricta moralidad, nunca hemos tenido tiempo para dedicarnos a hacer política que en ciertos casos y a ciertas personas poco escrupulosas, les suele dar grandes rendimientos, según sabrá el público palentino.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana San José de Calasanz y San Cesáreo.

BOLETIN LOCAL

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

NOTICIAS

Se encuentra formado en el Ayuntamiento de Breña el proyecto del presupuesto ordinario para el año de 1915.

A las seis de la tarde de ayer fué denunciado ante los guardias municipales, un sujeto apodado «El Diablo», el cual insultó a varios jóvenes que se dirigían a su trabajo.

Ayer quedó instalada en el Ideal Bar Palentino, una magnífica sillería que servirá para el reservado próximo a inaugurarse.

Guillermo González Alvarez Médico Oculista

Consulta diaria de diez y media a una. Central Hotel Continental. Mayor pral.

Por amenazar a un vecino suyo, ha sido detenido en el sitio denominado «La Redonda», del término de Carrión, un vecino de aquella localidad, llamado Serapio Sánchez.

La Dirección general del Tesoro público autoriza al señor delegado de Hacienda de esta provincia para que se abra el pago el día 1.º de Septiembre próximo venidero a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

COMUNICADO

Sr. Dr. de EL DIA DE PALENCIA Presente: Muy señor nuestro: Mucho le agradeceremos a usted tener la bondad de insertar en el periódico de su digna dirección, el adjunto comunicado.

EL EMBARGO MUNICIPAL

Dedicados a desarrollar los negocios grandes o pequeños a que nos consagramos, siempre dentro de la más estricta moralidad, nunca hemos tenido tiempo para dedicarnos a hacer política que en ciertos casos y a ciertas personas poco escrupulosas, les suele dar grandes rendimientos, según sabrá el público palentino.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana San José de Calasanz y San Cesáreo.

BOLETIN LOCAL

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

NOTICIAS

Se encuentra formado en el Ayuntamiento de Breña el proyecto del presupuesto ordinario para el año de 1915.

Continúa celebrándose con gran esplendor el novenario de San Antolín. Ayer ocupó la cátedra de la verdad el M. I. Sr. D. Francisco Frutos Valiente, ca sellón Mayor de Reyes de la Santa Iglesia Catedral de Toledo, pronunciando un hermoísimo sermón de actualidad que fué objeto de unánimes elogios.

Según hemos oído será probable que durante estas fiestas luzca un espléndido alumbrado en el paseo del Salón. Por lo menos se han hecho proposiciones para instalar dicha iluminación.

Una comisión de hortelanos ha visitado esta mañana al alcalde en réplica de que se les conceda media hora más para descargar sus mercancías a las puertas de la Plaza de Abastos.

Con motivo de las ferias y fiestas de Santa Marta, en Astorga la Compañía de ferrocarriles del Norte ha establecido billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clase a precios reducidos desde varias estaciones a la de aquella ciudad.

Costarán desde Palencia 20.20 pesetas en 2.ª clase y 12.15 en 3.ª.

COMUNICADO

Sr. Dr. de EL DIA DE PALENCIA Presente: Muy señor nuestro: Mucho le agradeceremos a usted tener la bondad de insertar en el periódico de su digna dirección, el adjunto comunicado.

EL EMBARGO MUNICIPAL

Dedicados a desarrollar los negocios grandes o pequeños a que nos consagramos, siempre dentro de la más estricta moralidad, nunca hemos tenido tiempo para dedicarnos a hacer política que en ciertos casos y a ciertas personas poco escrupulosas, les suele dar grandes rendimientos, según sabrá el público palentino.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana San José de Calasanz y San Cesáreo.

BOLETIN LOCAL

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

NOTICIAS

Se encuentra formado en el Ayuntamiento de Breña el proyecto del presupuesto ordinario para el año de 1915.

interesa, pero si se empeña en saberlo, lo podríamos probar de un modo muy cumplido, y eso saliéndonos de la modestia en que siempre hemos vivido y olvidando que hay algunas cosas, señor filántropo, que los interesados no deben decir.

Los arrendatarios del contingente, ESPEGEL HERMANOS

Información telegráfica

Madrid 26

ÚLTIMA HORA

Consejo de ministros

Como había anunciado, hoy se reunieron los ministros en Gobernación para celebrar Consejo.

El señor Ugarte llevó un expediente de obras del puerto de Almería.

Los consejeros deliberaron sobre el crédito de 10 millones para la ejecución de obras públicas hasta el 31 de Diciembre.

Al salir del Consejo, manifestaron los ministros que las noticias de Marruecos acusaban tranquilidad y que no se habían recibido telegramas oficiales de la guerra europea.

Dato y las declaraciones de Lerroux

El jefe del Gobierno se mostraba disgustado por las declaraciones de Lerroux sobre la actitud de España ante el conflicto actual.

Lamentose de que el diputado radical se olvide en algunos momentos de su nacionalidad.

Le considera injusto en sus apreciaciones.

El señor Dato considera como un deber de patriotismo permanecer al frente del Gobierno en las actuales circunstancias.

Sigue creyendo innecesario la declaración de neutralidad por segunda vez y con motivo de las nuevas guerras entabladas.

Ningún país lo hizo y respecto a la reunión del Parlamento, cuando la guerra hispano yanqui, no se reunieron los extranjeros.

Propósitos de Bugallal

El ministro de Hacienda, a causa de las quejas de algunos fabricantes de carbón sobre la rebaja de aranceles, procurará armonizar todos los intereses.

El acorazado «Carlos V»

A causa de la anomalía no se accede a los deseos del Ayuntamiento de la Habana y de la colonia española de que se detenga en dicho puerto el acorazado «Carlos V».

Vendrá a Cádiz en donde permanecerá algún tiempo.

Más del Consejo

Se sabe que en la reunión que hoy celebraron los ministros se trató de las facilidades que el Banco de España da a la industria, al comercio y a los Bancos locales para que no se interrumpa la vida nacional.

Declaraciones comentadas

En los círculos políticos siguen comentándose las declaraciones de Lerroux sobre el actual conflicto europeo.

Precisamente cuando la inmensa mayoría del país se muestra conforme, incluso los socialistas, con el criterio del Gobierno, de mantener la neutralidad más completa, el jefe del partido radical, divorciándose más y más de la opinión pública, sostiene una teoría perjudicial.

Sus declaraciones han sido desfavorablemente comentadas, aun por muchos de sus correligionarios y se cree que esas discrepancias en

el seno de los republicanos radicales, no tardarán en hacerse públicas. Contrasta este modo de pensar de Lerroux con su proceder ante la guerra de Marruecos.

Quintero INTERESANTE

ORTOPÉDICO HERNIÓLOGO EN PALENCIA

El auxiliar y representante del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en PALENCIA los días 30 y 31 del actual mes de Agosto, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el CENTRAL HOTEL, a todos los que padezcan de «HERNIAS» (quebraduras), o de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinaza, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos de vientre, etc., etc. deseen cargarle alguno de los aparatos de su sistema especial proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (patente número 27.791) se dominan todas las HERNIAS por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviaremos gratis a quien lo solicite nuestra interesante obra de 290 páginas titulada «Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento».

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, principal.

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

PALENCIA Agosto 26

Trigo a 49.50 y 50 rs. las 92 libras

Centeno a 40 las 90

Cebada a 26 y 27 fanega

Avena a 17 y 18

Huevos a 6 docena

Tiempo bueno

(De nuestros corresponsales)

VALLADOLID Agosto 25

Trigo a 50.50 y 50 rs. las 94 libras

Centeno a 39 fanega

Cebada a 26

Algarrobas a 37

Avena a 17

Terminación sostenida

Tiempo bueno

ASTURIAS Agosto 28

Trigo a 51 reales las 92 libras

Centeno a 36

Cebada a 25

Avena a 16

Tiempo a 60

Alubias a 120

Garbanzos a 90 a 200

Papas a 7 arroba

Vino a 18 cántaro

Queso a 70 arroba

Huevos a 6 rs. docena

Harina de 1.ª a 22 rs. arroba

2.ª a 20

Tendencia sostenida

Compras animadas

Tiempo en el caso

Los campos terminando la recolección.

TORQUEMADA Agosto 24

Trigo a 50 reales las 92 libras

Centeno a 37 las 70

Cebada a 25

Avena a 17

Algarrobas a 34

Tiempo a 40

Alubias a 120

Garbanzos a 140

Papas a 8 arroba

Vino a 20 cántaro

Queso a 60 arroba

Huevos a 6 rs. docena

Harina de 1.ª a 18 rs. arroba

2.ª a 17

3.ª a 16

Tendencia sostenida

Compras pocas

El Corresponsal

Balneario de Belascoain.—Navarra

Reconocido, sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón e hígado, expulsando los cálculos y arenillas.

Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo a las modernas exigencias.

HOSPEDERÍA a precios módicos para familias de posición modesta.

ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay coche de la empresa hasta el Balneario.

Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

MIGUEL Y CARREÑO

ELECTRICIDAD

Mayor principal, núm. 103

Se hacen instalaciones de luz, timbres, teléfonos, motores y pararrayos, montaje de centrales eléctricas y líneas de alta tensión.

Lámparas OSRAM

No confundirse, Mayor pral., 105.—Casa en Valladolid, Santiago, 80

COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS

VINO DE PEPTONA ORTEGA

ORTEGA

para CONVALESCIENTES y PERSONAS DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Indica: **ANEMIAS, tisis, raquitismo, etc.** LOS ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

ORTEGA

Laboratorio-fábrica: Puente de Vallecas. Farmacia: Calle del León, 13.—MADRID

Para excelentes

TRIGOS Y CEBADAS DE SIMIENTE

dirigirse á

Don José Nebót Moreno

LÉRIDA

CENTRO DE NEGOCIOS

de Teógenes Manuel.—Mayor pral., 52 y 54

AL COMERCIO:

En este Centro se ha creado recientemente una sección especial, dedicada exclusivamente al estudio y tramitación de reclamaciones contra las Compañías de Ferrocarriles, para cuyos trabajos cuenta dicha oficina con personal técnico y competente.

Al fin de ofrecer este importante servicio en las mejores condiciones económicas posibles, se abren abonos mensuales por los que mediante un módico estipendio, todos los comerciantes e industriales de esta plaza, pueden tasar sus talones y formular las demás reclamaciones a que de lugar el contrato de transporte de mercancías.

RAZA PORCUNA ESPECIAL PARA EL ENGORDE

En la Explotación Agrícola de «LAS CHARCAS», se venden cerditos procedentes del cruzamiento entre las razas Yorkshire y Berkshire.

Los animalitos de esta raza tienen una aptitud digestiva elevada al más alto grado.

Para condiciones y precios dirigirse á don Ambrosio Donis Arroyo, en Palencia.

NOTA. Tiene por costumbre esta Explotación no dejar criar más de seis cerditos cada madre.

Mojador higiénico

para sellos, sobres, etiquetas, etc., etc.

Aparato de verdadera utilidad en todos los despachos.

El que moja los papeles engomados con la boca poco sabe las consecuencias que pueden sobrevenirle.

Un solo aparato dura toda la vida.

Es elegantísimo y limpio.

Está construido de latón fuertemente niquelado, su duración es indefinida.

Precio 3 pesetas en la imprenta y papelería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

EL DIA DE PALENCIA

Garage económico

DE Eugenio de Villegas PALENCIA

Acabo de recibir un pedido de bicicletas marca «Aleyon» la más ligera del mundo a precios reducidos; otras marcas inglesas y alemanas, completamente equipadas, rueda libre desde 150 pesetas.

Motos de ocasión de 2 1/2 HP. a toda prueba con Magneto «Roch».

Alquileres, accesorios reducidísimos; especialidad en aparatos de pesar y cajas de caudales.

SAN MARCOS, 20

Molino en arriendo

Se arrienda un molino harinero sobre el río Arlanza, en el pueblo de Palenzuela, provincia de Palencia.

Para informes, dirigirse a su dueño don Fidel Mantilla, Avenida de Alfonso XIII, núm. 1, Valladolid.

En Olmos de Ojeda

(Alar del Rey) se arrienda un local propio para almacén de patatas y cereales, junto a la carretera de Alar a Cervera y cerca de la línea de Santander; para tratar con su dueño don Francisco Vielva, en dicho Olmos.

Ama de cria Casada, primariza, leche de 15 días, desea criar en su casa en Reinoso de Cerrato; Francisco García, informará.

Casa-posada en renta

en Perales de Campos; para tratar con su dueño en Villanubrales, Gerónimo Antolín.

Ama de cria Casada, primariza, leche de 15 días, desea criar en su casa; informará Jesús de la Fuente, en Palacios del Alcor.

Trabajo femenino

Solicitamos en toda España señoras y señoritas para proporcionarles trabajo de cosido y bordado. Labor facilísima, bien retribuida. Se ejecuta sin necesidad de tener nociones de dibujo por medio del nuevo aparato americano que facilita la casa, gratis, con sus instrucciones. Escribid: Establecimientos Lisboenses. Prata, 156, Lisboa (Portugal).

Casa Se vende en la calle Mayor antiguo, núm. 96; garán razón Soldados, 42.

Piedras de molino

Se venden cinco peras de La Ferté; Zapata, 11.

Perro de caza

Superior para monte, de tres años, se vende a prueba; para tratar con Mariano Serrano, en Perdes de Monte (arrabal Palencia).

Se necesita un oficial de confitería, celiaco y con buenas referencias; informarán en esta Administración, en el plazo de ocho días.

EL CORAZON DE JESUS

Preciosísimas imágenes del Sagrado Corazón de Jesús, en cartulina gran tamaño, estampación en negro sobre fondo crema, figurando fotografías, propias para cuadro en marco artístico.

De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

María Inmaculada

y las apariciones de Lourdes por D. Juan N. Martinasso, Pro.

Resena histórica del Misterio de la Inmaculada Concepción y descripción de los esplendores y maravillas de Lourdes; 64 páginas de copiosa lectura, ilustradas con 40 magníficos grabados, copias varias de ellos de celebrados artistas, el mejor regalo para los amantes de María Inmaculada; 20 centimos cada ejemplar en rústica.

De venta en la imprenta de este periódico.

FABRICA

PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estraidos y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.

VENTA DE CEMENTOS

franceses, belgas, alemanes y del país.

DECORACION DE FACHADAS

cresternas, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc.

MARMOL COMPRIMIDO

regaderas, peldaños, arriñaderos, balaustras, etc.

Tubería de cemento para conducción de aguas y alcantarillado.

GERONIMO ARROYO

PALENCIA

LA AMERICANA

ZAPATERIA de Zamora y Becerril

Calzado de lujo y económico.—Gran surtido en calzado de caballero, señora y niños.—Especialidad en la medida.—Se reforma toda clase de calzado.

Mayor pral., 53 y Plaza Mayor, 5.—Palencia

Interesante y económico

para los agricultores y todo el que tenga necesidad de recambiar piezas de sus máquinas siendo por roturas. Ya se acabó el tener que hacer otras nuevas, ¿por qué? porque en el taller mecánico de DONCEL HERMANOS se soldan todas garantizando su resistencia.

En el mismo taller pueden adquirir máquinas aventadoras contruidas con todo el adelanto para el mayor rendimiento y ligereza.

Mayor antigua, núm. 67.—PALENCIA

Nuevo Mapa de Europa

dibujado expresamente para estas circunstancias, procurando que, especialmente en aquellos lugares que pueden ser teatro de la guerra, no falte ninguna población de mediana importancia y que todo el MAPA sea modelo de claridad y de precisión y que llene por completo los deseos del público.

Este MAPA DE EUROPA va retirado con una interesante y completa estadística, que contiene, acerca de los países beligerantes, considerable cantidad de datos referentes a su población, producción, fuerzas militares, escudos de todos los países europeos, etc.

Precio 150 pesetas.—De venta en la imprenta de este periódico.

De actualidad palpitante

EL SIGLO XX

FIN DEL MUNDO

según la profecía de San Malaquías

Precio 2 pesetas.—Se vende en la imprenta de este periódico.

TARJETAS POSTALES

Se ha recibido una nueva colección de 20 vistas de Palencia.

Precio de la colección, 90 céntimos.

Encuadrada en elegante blok 1 peseta.

Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

FEDERACION CATOLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés.

Pedir reglamentos al administrador don Santiago Pérez.

Domicilio y oficinas, calles de Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA